

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Juéves 8 de Enero de 1903

Año XXXII. Núm. 8.936

Revista internacional

Las mudanzas importantes, que las diversas circunstancias de los tiempos promueven en la política de las naciones, nos ofrecen hoy un ejemplo elocuente en la actitud actual de los Estados más poderosos, interesados en la llamada cuestión de Oriente, comparada con la que tuvimos pocos años antes. ¿Quién había de pensar, cuando la guerra de Crimea, que podría ocurrir el caso de ser Rusia más adelante la protectora de Turquía contra las pretensiones exageradas é inoportunas de sus súbditos esclavos, ansiosos de verse libres de su dominación insoportable?

Los hechos ahora, sin embargo, vienen á disipar con su lógica incontrastable los cálculos, tantas veces erróneos, de la flaca previsión humana.

El periódico ruso titulado «El Mensajero del Imperio», en un artículo cuya procedencia oficial se adivina desde luego, dirigiéndose á los búlgaros y á los macedonios, los amonesta seriamente con el peso y la autoridad inmensa que implica su origen, para que cesen en sus intrigas y manejos contra los turcos, amenazándoles, si no lo obedecen, con abandonarlos sin piedad á la suerte, probablemente desastrosa, que de persistir en ellos les espera.

Verdad es también que, mientras Rusia los conmina á la paz, empleando su abrumadora influencia, los contenta y tranquiliza por otro lado, reclamando del Sultán de Constantinopla el cumplimiento de las promesas de reformas, en esas mismas regiones inquietas, á que se obligó en virtud de los artículos 23 y 61 del tratado de Berlín. Al tocar este punto, es no bastante harto difícil desechar la objeción, que nos asalta en seguida, y cuya respuesta no favorece demasiado ni á la misma Rusia, que ahora exige la realización de esas vanas promesas, ni á los demás gobiernos, que intervinieron en el tratado y lo firmaron. ¿Como explicar satisfactoriamente que esas potencias, después de consignar entre las cláusulas la obligación por el gobierno otomano de mejorar la vida de esos súbditos suyos, protegidos de aquéllas; de constituirse por su voluntad en fiadoras de su próxima existencia, y sobrándoles la justicia y la razón para contribuir por su parte al bienestar de las regiones expresadas, constituiran que La Puerta, como debían presumir, las abandonase por completo? ¿Quiénes son los más culpables de tan flagrante negligencia? Lo que particularmente interesaba á cada uno de los firmantes, no turcos, se realizó al pie de la letra; pero los súbditos cristianos del Sultán, que habían también de ser beneficiados, fueron á su vez letra verdaderamente muerta. El egoísmo nacional siempre presente.

Otros hechos y rumores concurren asimismo para probar que la situación

de Macedonia y de las demás provincias sujetas á Turquía que le son afixas, sugiere para lo porvenir inquietudes y cuidados en las naciones poderosas, á las cuales pueden afectar en más ó en menos los desórdenes y turbulencias que se aguardan.

El ministro ruso de Negocios extranjeros visita en persona á Bulgaria. En esta época del año ¿qué significa tan insólita cortesía? Dícese también que Rusia, Austria-Hungría y Alemania preparan una nota colectiva á la misma Bulgaria acerca de igual asunto. En Viena, por último, se ha celebrado una reunión de búlgaros, macedonios, albaneses, etc., etc., en la cual se acordó impetrar de las potencias signatarias del tratado de Berlín el cumplimiento por Turquía de las promesas de reformas indicadas. Adviértase que esa reunión, aunque con restricciones y amenazas del gobierno de Viena, si los congregados se extralimitaban, fué autorizada por las autoridades sin duda porque los ministros austriacos estimaban justo su objeto y quizás como fundamento parcial y estímulo para dar algún paso diplomático apoyando las pretensiones formuladas.

Sin embargo, los peligros y complicaciones que se temen y que se intenta prevenir, no tienen la importancia que en días ya pasados ofrecieron, porque ni son tan amenazadores en absoluto que basten por sí solos para perturbar la paz de Europa, ni tampoco fermentan como entonces intereses y pasiones antagónicas vehementes entre las naciones á que de cerca ó de lejos pudieran lastimar tales sucesos.

Francia no es ya en estos momentos en la política extranjera de Europa lo que era durante el imperio del segundo de los Napoleones. Su influencia en los asuntos exteriores era en esa época preponderante, y opuesta á la de Rusia por tradición y por cálculo. Aliada ahora con ella, es más bien un satélite suyo, predispuesta de antemano á seguirle dócilmente, á no impedirle consideraciones de orden interior, relacionadas con cuestiones internacionales, de esas que exijan sin remedio, por su particular conveniencia, un cambio radical de conducta. Indisponerse con ella por que extienda y afirme su influjo en los Balcanes, no extra ni remotamente en sus planes. Si en la ocasión á que aludimos hubiera sobrevenido lo que ha poco en Finlandia, forzada por los rusos, á pesar de compromisos solemnes, á perder su nacionalidad y á convertirse en una provincia rusa, los clamores de nuestros vecinos hubieran llegado al cielo. Recordemos, para ilustrarnos, lo sucedido con Polonia. Pero las cosas y los móviles que inclinan á los pueblos á juzgarlas, varían en poco tiempo tan enormemente, que la anulacion de Finlandia por Rusia ha pasado desapercibida por los franceses, que hubiesen atronado al mundo, á no servirles de mordaza su actual alianza con la nación opresora.

Ni tampoco Inglaterra se preocupa demasiado, atenta á otros asuntos más graves, de las desmembraciones paulatinas y que no impliquen consecuencias ulteriores más transcendentales, que pueda sufrir el Imperio turco. Africa y el Oriente de Asia demandan en primer término su diligencia y sus cuidados. Aunque así no fuera, le sería imposible promover con otro cualquiera motivo ó pretexto una coalición de grandes potencias contra Rusia. Busca auxiliares en todas partes, no enemigos. Su loganimidad con los rusos, siempre en posesión de la Manchuria, á pesar de su alianza con el Japon, lo demuestra.

Al Imperio germánico no interesa directamente lo que acontezca ó pueda acontecer en los Balcanes, si queda reducido á otra emancipación parcelaria del yugo turco de parte poco considerable de sus antiguos dominios. Todo su empeño hoy es mantenerse en paz con las demás naciones, y desarrollar su industria y su comercio para sufragar los gastos cuantiosos que reclama su grandeza. Su oposición á enemistarse en ningún concepto con los rusos, aunque por causas diversas, es tan grande como la de la vecina república.

Por último, ni Austria ni la misma Rusia, cada una por razones especiales, y siendo ambas las más contiguas y afectadas por cuanto ocurra en Turquía, han de tolerar que los búlgaros y los macedonios acudan á las armas, para con su ayuda manifiesta ú oculta resucitar de nuevo la temida cuestión de Oriente. El Emperador de Austria, á su edad avanzada, y rodeada en su Imperio de tantos peligros y contrariedades, ha de ser por necesidad adversario decidido de atravesarse más inquietudes y dificultades voluntarias, sobrándole con las suyas propias. El de Rusia es también Soberano pacífico, y bastante ha hecho con añadir á su territorio sus recientes adquisiciones en el Occidente de Asia. ¿Hay más firmes fiadores de la tranquilidad que los más sospechosos de perturbarla?—E. M.
Madrid 31 de Diciembre de 1902.

BARCELONA 7 ENERO

Afortunadamente ha vuelto á fracasar la intención de huelga general que se creía preparada para hoy.

Á la hora de costumbre han salido de las cocheras los tranvías, sin que se tratara de ejercer ninguna coacción.

En el Parque han sido detenidos á primera hora de esta mañana seis carreteros que, junto con otros, se suponen que celebraban una reunión.

Por el inspector de policía señor Manjibar han sido también detenidos tres huelguistas que en la carretera de Martaró intentaron ejercer coacción sobre unos carreteros. En poder de uno de los detenidos se encontró una navaja y varias piedras.

En la estación de Francia fué detenido otro huelguista.

En la calle del Paralelo, frente á la de Conde del Asalto, un grupo de huelguistas intentó ejercer coacción contra el dueño de un carro que iba guiando uno de ellos.

El conductor sacó una pistola y disparó dos tiros.

Acudió inmediatamente fuerza de la guardia civil y detuvo al autor de los disparos, poniéndole poco después en libertad.

Los tranvías de San Andrés de Palomar, Badalona, La Catalana, La Condal y demás líneas trabajan como de ordinario.

El número total de los eléctricos que circularon es de 134.

En la estación del Norte no ocurrió novedad alguna.

Trabajan de la agencia del señor Arderius doce carros. De los señores Giralt Hermanos prestan servicio seis carros más.

El inspector de policía señor Quiza ha disuelto algunos grupos de huelguistas estacionados en el paseo de San Juan.

El número de carros que circulan hoy es mayor que el de los días anteriores.

Á las diez ha conferenciado con el señor gobernador civil el alcalde.

Esta mañana ha salido para Niza el vicepresidente de la República Argentina doctor Quirao Costa.

Durante la noche anterior se ha cometido un robo en la iglesia del Asilo de Durán.

Lo robado ha sido dos custodias, dos cálices, dos cupones y varias cucharillas, todo de plata.

Los ladrones entraron en la iglesia, fracturando la puerta de entrada.

Se ignoran quiénes puedan ser los autores del sacrilego robo.

BIBLIOGRAFÍA

Hemos recibido el 4.º número de «Fidelio» revista decenal de música y teatro que se publica en Madrid y que á juzgar por las mejoras que incesantemente hace está llamada á tener un gran éxito. Al último número acompaña la pavana de la zarzuela «Mi niño» del maestro San José cuidadosamente transcrita para piano y un pliego de la colección de poesías escogidas de Campamór.

En el mismo número se publican las bases para los tres concursos que la nueva Revista madrileña declara abiertos y en los que adjudicarán siete premios en metálico á las mejores composiciones musicales que se presenten.

Los que deseen recibir un número de muestra gratis, pueden pedirlo al Administrador de «Fidelio», Valverde 3 Madrid y serán complacidos inmediatamente.

LLEGADA DEL SR. OBISPO

Desde las primeras horas de esta mañana, los edificios oficiales y las casas de las calles del trayecto por donde debía pasar la comitiva que acompañaba al Prelado, ha aparecida con colgaduras, ondeando el pabellon nacional en las Casas Consistoriales, Gobierno militar, Delegacion é Instituto de segunda enseñanza; notándose en las vías mayor animacion que de ordinario.

Reunidos en la plaza de la Constitucion los coches en número de treinta y uno, á la una en punto han salido en ellos las comisiones oficiales, é invitados, marchando inmediatamente por la carretera Nueva al encuentro del ilustrísimo Sr. Prelado.

Cerca de las dos el Clero se ha reunido en la iglesia de San Francisco y muchos otros particulares, se han estacionado en la plaza del mismo nombre, esperando la llegada de S. S. I.

Las comisiones han llegado al término á las tres menos cuarto, y á las tres, y media, el Prelado en el coche propiedad del hacendado y Diputado provincial por este distrito D. José de Olives y Magarola, acompañando á S. S. I. el Vice-secretario del Obispado Dr. D. Gabriel Vila, el M. I. señor don Roque Coll Dignidad de Maestrescuela, el capellan de Honor ó familiar D. José Planells, Canónigo Sr. Serra, y el Cura Párroco de la parroquia de la Catedral de Ibiza.

Al llegar al término hanse acercado al coche de S. S. I. subiendo en él, los Sres. Delegado y Alcalde accidental dándole la bienvenida.

Luego D. Juan F. Taltavull Galens, ha hecho las presentaciones de las comisiones que componian la comitiva general, pasando seguidamente todos á besar el anillo pastoral poniéndose inmediatamente en camino para esta ciudad.

Al llegar el coche que conducía al Sr. Obispo, á la plaza de San Francisco, han desfilado por frente de él los demás vehículos, apeándose la comitiva.

Al bajar del coche el Prelado una exclamación de gratísimo efecto, se ha dibujado en los labios de los circunstantes, soltándose al aire una numerosa bandada de palomas.

El Maestrescuela, ha dado un viva al Sr. Obispo y otro viva á Menorca, acogidos con entusiasmo por la numerosa concurrencia.

Poco después se ha puesto en marcha el Sr. Obispo rodeado de las primeras autoridades y seguido de las comisiones, hácia la iglesia parroquial, estando el tránsito ocupado por inmenso gentío.

Al penetrar S. S. I. en la parroquial iglesia que en brevísimos instantes se ha visto invadida por incontable público, el famoso órgano ha tocado la marcha de Infantes, entonando después la Rda. Comunidad solemne Salve.

Terminada ésta, el Sr. Obispo, ha dirigidó á la concurrencia que llenaba la iglesia, breve y elocuente plática, agradeciendo á las autoridades, comi-

siones, particulares y fieles en general, al hermoso recibimiento que le han dispensado, interpretándolo como una grata expresion de los sentimientos religiosos de la poblacion, lo cual le era altamente grato; y dando la bendicion, se han retirado á la casa Rectoral de Sta. María, acompañado del Ayuntamiento, Autoridades, corporaciones, comisiones é inmenso público.

La Corporacion municipal precedida de las mazas y presidida por el Delegado del Gobierno Sr. Arbolea, la componian el primer teniente, Alcalde accidental, Sr. Mercadal: el sindico señor Orfila; y los concejales señores Hernandez, Blanc, Tuduri, Olives, Vinent Victory y Villalonga.

Dificil nos es señalar una por una las personas que han asistido al recibimiento en representacion de corporaciones, asociaciones religiosas, centros recreativos, bancarios, industriales, etcétera, pero recordamos entre ellas una comision de jefes y oficiales presidida por el Sr. Coronel del Regimiento Infanteria de Baleares n.º 2, Sres. Jueces de primera instancia, municipal y fiscal municipal, Comandante de Marina, Registrador de la Propiedad, Claustro de profesores del Instituto, Cuerpo consular, Aduanas, Administracion de Hacienda, Industrial Mahonesa, La Marítima, Sociedad Anglo-Española de gasógenos, Banco de Mahon, Centro General de Negocios, Sucursal del Banco de Ciudadela, Colegio Notarial de abogados y de procuradores, Cruz Roja y representaciones de todas las fuerzas vivas de la poblacion.

Con vehemencia de corazon y gratísimamente impresionados, EL BIEN PÚBLICO envía al nuevo Prelado de la Diócesis de Menorca, Ilmo. y Redmo. señor D. Juan Torres y Ribas, el mas respetuoso y sincero saludo, de bienvenida y amor filial elevando al Todopoderoso ferviente súplica de que derrame las divinas bendiciones sobre el dignísimo Prelado y su diócesis.

Tras rápida enfermedad falleció ayer en Figueras donde residía con su familia y señora madre, el conocido comerciante D. Juan Noguera, hijo y hermano político respectivamente de los acreditados sombrereros de esta ciudad D. José Vives é hijo.

A su señora viuda é hijos, á su madre, lo mismo que á nuestros amigos los Sres. Vives y demás familia les enviamos nuestro pésame mas sentido.—
Q. E. P. D.

¿Quereis ser siempre jóvenes, siempre hermosos? ¿Quereis abundante lustrosa y ondulada cabellera? usad el PETROLEO SANSON.

En tres días de navegación y procedente de Torrevieja con cargamento de sal y cebada, ha fondeado en este puerto á las primeras horas de esta mañana la proliera goleta de esta matrícula «Anita» propiedad del armador don Miguel Estela.

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE

Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el «Elisir Estomacal de Saiz de Carlos», siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

La Comision provincial en sesion del sabado último aprobó el pliego de reparos motivado por el exámen de las cuentas de fondos provinciales del pue-

blo de Ferrerías respectivas al año de 1897 á 1898.

La placa anunciadora con que nos favoreció, según dijimos ayer, el viajante de la Casa Roviralt y C.ª, debe entenderse que representa é propaga el producto de dicha Casa, ó sea el papel pectoral higiénico Susini, en cuyos libritos se lee el nombre de la Casa y contienen una estampita como regalo á los consumidores.

Puede uno gozar de perfecta salud y ver sin embargo amargada sin cesar su sensacion de bienestar físico por los intolerables dolores que le hacen sufrir los ca los. En este caso no hay más que un solo remedio que obre con rapidez y seguridad: los parches de Wasmuth. Con su uso los ca los desaparecen en tres días y sin dolor. Se hallan de venta en las farmacias, droguerías, zapaterías y bazares al precio de 6 reales.

Con motivo de su primera visita á esta ciudad, el Ilmo. Sr. Obispo diocesano D. Juan Torres Ribas, ha dispuesto que los pobres que amparan las asociaciones de Beneficencia Domiciliaria y Conferencias de San Vicente de Paul, sean socorridos con succulenta sopa, y un kilo de pan en los días de mañana y domingo; y el sábado lo serán además con un donativo equivalente los que reciben los socorros en sus propias casas.

Digno de elogio es el proceder con que el Sr. Obispo inicia su mision paternal, dirigiendo su primera solicitud á los desvalidos; lo cual unido al laudable concepto que los diocesanos han formado del nuevo Prelado, por las virtudes y nobleza de carácter que le adornan, hace esperar recibirá desde el fondo del corazon las bendiciones de todos

¿Qué prefiere Vd., curar ó sufrir?



Señor

CERVILLA

La Línea 2 de Diciembre de 1901.

Desde mucho tiempo, venia sufriendo de un fuerte catarro bronquial, acompañado de opresión y accesos de tos, que por momentos me quitaban la respiración. Leyendo en los periódicos que la Emulsión Scott era el remedio para ese mal, decidí probarla y estoy muy complacido de haberlo hecho así.

En un par de semanas de tratamiento sentí un gran alivio; continué tomándola y hoy me encuentro completamente curado y en excelente salud. Este invierno no he sentido el menor indicio de recaída, lo que prueba mi curación perfecta.

De Vds. agradecido y atto. S. S.
ANDRÉS CERVILLA.

La Bronquitis es una de esas enfermedades comunes, que generalmente se descuidan, lo que da por resultado que para curarla se necesita después doble más tiempo y ocasiona dobles sufrimientos. Haga usted como el señor Cervilla y compre en seguida la Emulsión Scott; evite así pérdida de tiempo y mayores sufrimientos.

La Emulsión Scott le curará la bronquitis, la debilidad general, y le devolverá el apetito y el bienestar, tal como ha hecho por miles de otras personas que acudieron á tiempo al uso de la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido en España.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y sustituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de bigado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco pito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

BLOQUES DE 1903

á 20 céntimos de peseta uno.
Imprenta de EL BIEN PÚBLICO.

Telegramas DE EL BIEN PÚBLICO

(POR CORREO)

Madrid 7.

El señor Silvela, con motivo de la muerte del señor Sagasta, ha hecho las siguientes manifestaciones:

Era Sagasta un hombre de condiciones personales y políticas excepcionales.

De trato modesto sin afectacion, afable, cariñoso y atrayente: de aquí las muchísimas simpatías que inspiraba y sabía granjearse.

Su obra política es de las mas importantes y trascendentales de nuestra accidentada y agitada historia.

Cuando Sagasta vino á la política de la Restauracion, pesaba sobre ella la amenaza de la Revolucion con un partido republicano vigoroso, que aguardaba la oportunidad para librar batalla á la Monarquía.

Sagasta echó sobre sus hombros la difícil empresa de destruir esta protesta del numeroso partido republicano y conducir la opinion en el sentido de honras y radicales reformas constitucionales.

De este modo quedó convertida la bandera de guerra y de protesta, en aspiracion platónica para el porvenir, incorporando en la Constitucion de 1876 los principios revolucionarios consignados en la de 1869, habiendo incorporado al partido monárquico los hombres é ideas mas importantes de la Democracia, y realizar una suma de elementos tan numerosos como heterogéneos, desde el señor Martos á los señores marqués de la Vega de Armijo y Alonso Martínez.

De este modo la obra de pacificacion mas importante quedó realizada, merced á un perseverante esfuerzo.

Sagasta ha ofrecido un gallardo ejemplo de conocer profundamente á los hombres, cediendo en unos momentos, imponiéndose en otros, y patetizando en todos la perseverancia y el acierto que acompañó á su empresa.

Readido este homenaje, debo explicar á la opinion por qué el Gobierno se ha opuesto á que el Rey asista mañana (hoy) al entierro del señor Sagasta.

Estos actos de populares manifestaciones espontáneas del sentimiento público corren siempre el peligro de degenerar en manifestaciones de carácter político, sin que puedan evitarse manifestaciones justificadas y probables trastornos.

Y á esto se suma el peligro que resultaría de crear precedentes por virtud de los cuales el monarca resultará obligado á tomar parte en estos homenajes, corriendo el peligro en el porvenir de que alguien se sintiera desairado.

El Gobierno se ha visto en la ineludible y dolorosa necesidad de aconsejar al Rey que se abstenga de acompañar, como deseaba, el entierro del señor Sagasta, al que se tributarán honores de capitán general con mando en plaza.

No como presidente del Consejo, sino como español, voy á dar mi opinion acerca del porvenir del partido liberal, ha dicho el señor Silvela:

Después de la tremenda crisis por que

éste atravesó, que no pudo contener el señor Sagasta al que tan hondas y visibles amarguras costaron los desprendimientos experimentados en sus huestes, jamás se encontró el partido en condiciones tan propicias como las actuales para realizar el fin político que le está encomendado.

Al desaparecer la figura del señor Sagasta del escenario de la política, desaparecen rozamientos, se borran incompatibilidades de carácter personal, y supondría una mutua confianza en el muerto que algunos de los supervivientes de ahora entre sí pudieran sumarse.

La palabra concentración, que tan repetidamente ha sonado en estos últimos tiempos y sin duda responde á un señalado movimiento de la opinión, no ha encontrado mejores condiciones ni más expedito el camino para realizarse que las presentes circunstancias.

Desde Canalejas á Lopez Domínguez, Montero Ríos, Tetuán y Romero Robledo, pueden todos constituir ahora una agrupación política firme y popular que encarne y represente la política del partido liberal.

Una vez realizada esta concentración, tan conveniente y útil al país como á la monarquía, puedan los que la constituyan optar como acción que les rija un directorio, ó proclamar una jefatura.

Si yo tuviera que dar mi opinión sobre este particular, aleccionado por lo que ha ocurrido en España con los directorios que se han formado, optaría por estudiar desde luego entre los hombres de valer que pueden constituir esta concentración, quién había de ser investido con la jefatura.

Lo que el país deseará en este sentido es que cuanto antes se fije y organice con elementos de gobierno un partido liberal que pueda sustituirle, y si á esta rápida constitución se reúne la circunstancia de que contribuyan los elementos ligados al partido liberal y conservador, podrá afirmarse que por la desgracia nacional que hoy lloramos, la brillante historia del partido liberal se reanuda con hombres abnegados y generosos que han sabido sacrificarlo todo al mejor servicio de la patria y del Rey.

El señor Montero Ríos, después de elogiar al señor Sagasta ha declarado que disienta de los últimos rumbos políticos del señor Sagasta, callándose únicamente por afecto personal y que considera necesario que se modifique.

Además ha dicho lo siguiente:

Declaro que no soy partidario de que se forme un directorio, que no conduciría á nada práctico y que sería un organismo que mas bien perjudicaría al partido.

El partido liberal es hoy, con la muerte del señor Sagasta, un edificio arruinado, y lo que debe hacerse es recoger los materiales sanos para levantar otro edificio nuevo: la formación de un gran partido liberal que tenga por límites de un lado la izquierda del partido conservador y de otro la República; un partido en que entren todos los elementos que pertenecieron al partido liberal, tales como los señores duque de Tetuán, Lopez Domínguez y Canalejas.

El programa de este partido ha de ser la rectificación mas absoluta del programa en su última época por el partido liberal.

¿Es que no se acomete la obra? Yo cumpliré con mi deber, firme, decidido y sin desmayar.

El señor marqués de la Vega de Armijo después de dedicar palabras de gran afecto del señor Sagasta ha dicho que si el partido liberal no fuera una necesidad en España, se disolvería después de la muerte de su jefe.

Ha llegado el momento de las abnegaciones y de los sacrificios; no sólo para perpetuar la memoria del hombre que con tanta fortuna trabajó para el bienestar de España, para la libertad y para la pacificación de las conciencias, sino en bien de la monarquía, ha llegado el momento de que nos sumemos en una agrupación todos los liberales.

Montero Ríos, López Domínguez, Canalejas, Tetuán, Romero Robledo, todos en suma, los que nos llamamos liberales, y que de veras amamos el progreso y tenemos convicciones monárquicas, estamos obligados á concurrir á esta suma de fuerzas que importa una positiva confianza al país y serán para la monarquía una solución de gobierno.

El señor Romero Robledo también ha hecho declaraciones, entendiéndole que los hombres no significan nada, y que las ideas y los intereses nacionales son inmortales.

Para ello cree que puede reorganizarse el partido liberal, vivificando sus ideas y modernizándolas.

El señor Muro ha hecho declaraciones parecidas á las de los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo, entendiéndole que es preciso formar un partido liberal verdaderamente democrático.

El señor Canalejas ha reservado su opinión.

El señor Barrio y Mier hace depender su juicio de las elecciones próximas, entendiéndole que el político liberal que saque mas diputadas llevará ventaja indiscutible.

Ha surgido una cuestión de etiqueta respecto de la presidencia del duelo en el entierro del señor Sagasta, pues habiéndose designado al señor Montero Ríos, el marqués de la Vega de Armijo ha protestado diciendo que, como el señor Sagasta es diputado, le corresponde á él la presidencia del duelo.

El señor Silvela le ha escrito una carta excusándose, y entendiéndole que la misma Constitución da, para ciertos actos, preferencia al Senado.

Las últimas noticias que se reciben de Marruecos continúan siendo optimistas.

Es ya tan el convencimiento de que la rebelión no ofrece tan grandes peligros, que la misión francesa se dispone á marchar á Fez, y la italiana adoptará igual conducta, siguiendo á aquella con pocos días de intervalo.

También se preparan para marchar á Fez muchos comerciantes que tienen negocios en aquella ciudad.

La kábila de Beniscar se halla acampada cerca de Tánger, y se queja de un gobernador que le exige ciertos tributos.

El ministro Mahomed Torres le ha aconsejado que marche tranquila á sus viviendas.

El entierro del señor Sagasta será un acto imponentísimo, por los prepara-

tivos que se hacen y por el día espléndido que hace.

«El Imparcial» y «El País» publican artículos protestando del consejo dado por el señor Silvela al Rey de que no asista al entierro del señor Sagasta, y coinciden en que ello ha sido una torpeza del señor Silvela.

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 7.

Se ha firmado una orden del ministro de Marina, disponiendo que el contra-almirante Cámara gire una visita de inspección á los arsenales del Estado.

También se ha firmado el ascenso á general de división de artillería de la Armada á favor de D. José Gady; á general de brigada á don José Redondo, y el pase á la reserva de D. Gaspar Salcedo.

Madrid 7.

Asimismo se ha firmado el cese en la presidencia de la Junta facultativa de artillería el Sr. Gady, y en los cargos que desempeñaba antes del pase á la reserva el Sr. Salcedo.

Se ha nombrado intendente del ministerio de Marina al Sr. Saralegui.

Se han firmado varios ascensos reglamentarios en el cuerpo de Sanidad y Artillería de la Armada.

Madrid 7.

El Sr. Moret ha declarado que con la muerte de Sagasta, España ha perdido un estadista irremplazable y ha dicho que no es hora de ocuparse en la transformación que sufrirá el partido.

Madrid 7.

El cadáver del Sr. Sagasta ha sido sepultado en Atocha por haberlo ordenado S. M. el Rey.

Madrid 7.

Entre las innumerables coronas que se recibieron en la casa mortuoria, dedicadas al Sr. Sagasta, había una de flores naturales con lazos de los colores nacionales, en cuyas cintas se leía: «María Cristina».

Madrid 7.

Al saberse la noticia del fallecimiento del Sr. Sagasta, la Embajada española izó la bandera á media asta.

Madrid 7.

Telegramas de Roma dicen que Su Santidad se afectó bastante al comunicarle la muerte del Sr. Sagasta.

Madrid 8.

Ha llegado á Cádiz el vapor español Larache, procedente de Mazagan, trayendo noticias optimistas de la situación que atraviesa el imperio Moghrebino.

El vapor Gabriel Rius, ha llegado á Tánger, conduciendo 650 cajas de fusiles y 12.000 cartuchos con destino al ejército imperial.

Barcelona 8.

Por una confidencia han sido en-

contradas dos bombas Orsini cargadas con 22 chimeneas y cartuchos de dinamita, que al parecer debían ser arrojadas en el Liceo durante la función de gala que debía darse anoche en honor del Vice-presidente de la Argentina.

Barcelona 8.

Los huelguistas carreteros desean evitar negociaciones con los patronos.

Los patronos les admiten con las mismas condiciones en que trabajaban antes de la huelga, y además exigen que reconozcan el derecho de trabajar que asiste á los llamados «esquirols», para que puedan seguir trabajando libremente.

Barcelona 8.

Anoche hubo por parte de los huelguistas varias agresiones, tiros y pedradas, resultando cuatro heridos.

Las autoridades creen que la huelga quedará hoy solucionada.

Barcelona 8.

Es muy comentada la precipitada marcha que emprendió ayer, sin previo aviso, el Dr. D. Norberto Quirno Costa, Vice-presidente de la República Argentina, que se encontraba en ésta desde el día 1.º del actual.

Unos atribuyen la marcha á haber recibido noticias de haber enfermado su esposa; otros á haber recibido dos telegramas que le anunciaban probables venganzas anarquistas.

Barcelona 7.

La huelga de cocheros y carreteros continúa igual que los días anteriores.

Esta madrugada, fuerzas de la benemérita y la policía han permanecido en los alrededores de las cocheras de los tranvías. Como no se presentaran los conductores de los tranvías que debían salir, la policía ha ido á buscarlos á sus respectivos domicilios.

En las afueras de la ciudad ha habido algunas coacciones.

Varios grupos de huelguistas han obligado á retroceder á diferentes conductores que con sus vehículos se dirigían á los pueblos vecinos.

Un patrono ha disparado dos tiros, sin consecuencias, á unos huelguistas que intentaban agredirle.

Se han efectuado varias detenciones.

Se dice que tres huelguistas han cortado las orejas á un «esquirol».

Barcelona 7.

Aumenta la circulación de carros que van guiados por patronos y obreros no asociados, incluso varias mujeres.

Numerosas fuerzas de policía y de la Guardia civil se hallan apostadas en los sitios de mayor tráfico.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 8.—8 m.

«Isla de Menorca» fondeado al amanecer sin novedad.—Ginart.

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA.

En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

CIUDADELA 7 DE ENERO

Grata noticia.—Por carta particular nos consta como nuestro antiguo amigo y compañero, el Rdo. P. Salesiano, D. Federico Pareja, ha sido nombrado Director, del Colegio de S. Benito de Calatrava (S. villa) que es uno de los barrios más pobres y abandonados de la mencionada capital. Mucho nos alegramos del nuevo cargo que ha sido confiado al P. Pareja. Hacemos votos al Señor, á fin de que le asista con sus divinas luces, para que pueda llenar debidamente tan delicado y espinoso cargo.

Longevidad.—Uno de estos días pasados dejó de existir en esta ciudad un mulo, propiedad de la Casa del Exclentísimo Sr. Duque de Almenara Alta, que contaba la edad de 39 años.

Apuntamos aquí esta noticia por ser un caso extraño de longevidad entre dicha clase de animales.

(«El Vigía Católico»).

Movimiento del Puerto

Entrados el 8

De Barcelona y escalas, vapor-correo «Nuevo Mahonés».

De Torrevieja, polacra-goleta «Anita», patron Guerrero, con 7 tripulantes, sal y otros efectos.

Despachados el 8

Para Rosas, la polacra-goleta anterior.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Ceferino, Luciano, Teófilo y Máximo.

Santo de mañana.—Stos. Julian martir, Marcelino y Basilisa.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Soledad en San Francisco.

Cotizacion oficial

Madrid 7.—4 t.

4 por ciento interior.	74'35
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	95'35
Carpeta provisional amort.	95'20
Acciones Banco España.	474'00 cup. c.
Comp. Arrend. Tabacos.	4-9'00
París á la vista.	35'20 á 35'10
Londres á la vista.	33'70 á 00'00

Imp. de M. Parpal.

SARDINAS LEGÍTIMAS DE GALICIA

GRAN TAMAÑO

CLASE SUPERIOR

Almacén de Cristóbal Thomás. Abundancia, 36.

EL BAZAR

CALLE NUEVA, 39 Y BUEN AIRE, 3

CAPAS

Las he recibido de todos precios con todas las clases desde 15 á 100 pesetas.

La mejor garantía de su clase de **CAPAS** que vende este Bazar en los 19 años transcurridos desde su fundacion es conocer de cada año el aumento de nuestra venta.

RUSOS CLASE SUPERIOR Á 30 PESETAS

TEJIDOS DE TODAS CLASES

TRAJES PARA BAUTIZO DESDE 15 Á 60 PESETAS

FRANCISCO PONS CARRERAS, SUCESOR DE CANET Y PONS

CALLE NUEVA, 39 Y BUEN AIRE, 3

YESO EN BARRAS

Un cajón que contiene 100 barras, 2 pesetas.
Imprenta de Parpal; Bastión, 39.

Thymol Casals

Es el mejor dentífrico y antiséptico

Da á la boca un frescor de larga duracion, teniendo un sabor agradable; desinfecta la cavidad bucal; evita en los puntos inaccesibles al cepillo, la fermentacion de los alimentos, que es origen de la alteracion de los dientes y de la fealdad del aliento; obra muy especialmente contra las úlceras de las encías, destruyendo los microbios, y refuerza los dientes movidizos. Pídase en las principales farmacias, perfumerías, droguerías, bazares, etc.

Al por mayor: J. URIAGH Y C.ª, Moncada, 20, BARCELONA



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguibau.

LA CATALANA

Compañía española de Seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpí, propietario.—Sr. D. José M.ª de Delás y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 955.921.720'15, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Ptas. 6.977.397'05.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la accion del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaracion á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritacion extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deduccion de ninguna clase.

Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestion que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los concertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Direccion general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretacion.

Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Beyá, 7, Mahón.

IMPERMEABLES POURTED CLASES Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

SE SIRVEN Á LOS 8 DÍAS DE ENCARGADOS

PARA MUESTRAS Y DEMÁS:

Representante en Menorca

D. JUAN T. VIDAL.-MORERAS, 10, MAHON